
Drucksache 18 / 15 893
Schriftliche Anfrage

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Franz Kerker (AfD) und Tommy Tabor (AfD)

vom 06. August 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 06. August 2018)

zum Thema:
Neu eingestellte Lehrer seit Kenntnis des drohenden Lehrermangels

und Antwort vom 21. August 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 23. Aug. 2018)

Die Drucksachen des Abgeordnetenhauses sind bei der Kulturbuch-Verlag GmbH zu beziehen.
Hausanschrift: Sprosserweg 3, 12351 Berlin-Buckow · Postanschrift: Postfach 47 04 49, 12313 Berlin, Telefon: 6 61 84 84; Telefax: 6 61 78 28.



Senatsverwaltung für Bildung, 
Jugend und Familie 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Franz Kerker (AfD) und 

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD) 

über 

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 
 
A n t w o r t  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/15893  
vom 06. August 2018 
über Neu eingestellte Lehrkräfte seit Kenntnis des drohenden Lehrermangels 
___________________________________________________________________ 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
 
1.) Wie viele voll qualifizierte Lehrer wurden in Berlin insgesamt eingestellt, seit der Senat den drohenden 

Lehrermangel erkannt hat? (Bitte nach Jahr und Schultyp aufschlüsseln und Fächer angeben)  

 
2.) Wie viele voll qualifizierte Lehrer wurden in Berlin in den einzelnen Bezirken eingestellt, seit der Senat den 

drohenden Lehrermangel erkannt hat? (Bitte nach Jahr und Schultyp aufschlüsseln und Fächer angeben)  

 
Zu 1. und 2.:  
 
Die Einstellungszahlen voll qualifizierter Lehrkräfte seit 2007 sind in der 
nachfolgenden Tabelle dargestellt. Eine Differenzierung nach Schultyp, Bezirken und 
Fächern steht für diesen langen Zeitraum nicht zur Verfügung. 
 

Jahr Anzahl eingestellte Laufbahnbewerber 

2007 430 

2008 670 

2009 398 

2010 1037 

2011 1231 

2012 1030 

2013 1380 

2014 2375 

2015 1922 

2016 2136 

2017 1800 

 



3.) Wie hoch lag die Einstellungsquote in dem Zeitraum, seit der Senat den drohenden Lehrermangel erkannt 

hat? Gemeint ist: Wurde seit Kenntnis des drohenden Lehrermangels für eine Lehrkräfte-Ausstattung von 100 

Prozent eingestellt oder für eine höhere Lehrkräfte-Ausstattung von beispielsweise 110 Prozent? 
 
Zu 3.:  
 
Die Ausstattung der Berliner Schulen erfolgt nach den Verwaltungsvorschriften für 
die Zumessung von Lehrkräften an öffentlichen Berliner Schulen. Gemäß diesen 
Vorschriften werden die Berliner Schulen mit einer 100 %-igen Personalausstattung 
versorgt. 
 
 
Berlin, den 21. August 2018 
 
In Vertretung  
Mark Rackles 
Senatsverwaltung für Bildung,  
Jugend und Familie 
 


